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Aos vinte e oito dias do mês de agosto do ano de dois mil e nove, às oito horas, nas 1 

dependências da Universidade Federal da Grande Dourados/Unidade II, em atendimento 2 

à Convocação n. 03/2009 e sob a presidência do Magnífico Reitor, Prof. Damião Duque 3 

de Farias, reuniu-se o Conselho Universitário da UFGD. Presentes os seguintes 4 

conselheiros: Prof. Ademir Antunes Moraes – representando a Pró-Reitora de Extensão, 5 

Cultura e Assuntos Estudantis; Profª. Maria do Carmo Vieira – representando o Pró-reitor de 6 

Ensino de Pós-Graduação e Pesquisa; Prof. Sidnei Azevedo de Souza – Pró-Reitor de Ensino 7 

de Graduação; Profª. Silvana de Abreu – Pró-Reitora de Administração e Planejamento; 8 

Profª. Márcia Midori Shinzato – Diretora da Faculdade de Ciências da Saúde; Profª. Célia 9 

Regina Delácio Fernandes – Diretora da Faculdade de Comunicação, Artes e Letras; Prof. 10 

Rodrigo Garófallo Garcia – Vice- Diretor da Faculdade de Ciências Agrárias; Prof. José 11 

Benedito Perrela Balestieri – Diretor da Faculdade de Ciências Biológicas e Ambientais; 12 

Profª. Dionise Magna Juchem – Diretora da Faculdade de Administração, Ciências Contábeis 13 

e Economia; Prof. João Carlos de Souza - Diretor da Faculdade de Ciências Humanas; Prof. 14 

José Gomes da Silva – Vice-Diretor da Faculdade de Direito; Prof. Reinaldo dos Santos - 15 

Diretor da Faculdade de Educação; Prof. Wellington Lima dos Santos – Diretor da Faculdade 16 

de Ciências Exatas e Tecnologia; Prof. Amilton Luiz Novaes, Prof. José Carlos Chaves, 17 

Profª. Rozanna Marques Muzzi, Profª. Maria Aparecida Garcia Tommaselli Chuba 18 

Machado, Prof. João Dimas Graciano, Prof. Osvaldo Zorzato, Prof. Rafael Tavares 19 

Peixoto, Profª. Rosemeire Messa Nogueira, Profª. Rosilda Mara Mussuri F. Silva e Prof. 20 

Tarcisio de Oliveira Valente - Representantes Docentes; Prof. Marcos Antonio da Silva – 21 
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Representante suplente dos Órgãos Suplementares; Franz Maciel Mendes – Representantes 22 

dos Órgãos Administrativos; Gilberto Dourado Braga, Marcos Antonio Dias Ribeiro e 23 

Vagno Nunes de Oliveira - Representantes Técnicos- Administrativos; Guilherme Ribeiro 24 

Martins dos Santos e Pedro Ricardo Ubirajara Franzon – Representantes Discentes. 25 

Faltaram e justificaram ausências os seguintes conselheiros: Prof. Wedson Desidério 26 

Fernandes, Prof. Cláudio Alves de Vasconcelos, Sr. Ronaldo Ferreira Ramos, Prof. 27 

Charlei Aparecido da Silva, Sra. Zélia Ramona Nolasco dos Santos Freire, Eng. Dirson 28 

Artur Freitag, Profª. Rita de Cássia A. Pacheco Limberti, Prof. Edvaldo Cesar Moretti e 29 

o Acadêmico Bruno Dantas Wizenfad.  O Presidente declarou aberta a reunião passando ao 30 

primeiro assunto da pauta.  1 – Resoluções n
os

. 54, 55 e 59/2009 – emitidas ad referendum: 31 

Resoluções emitidas ad referendum transferindo a data das reuniões ordinárias do Conselho. 32 

Em apreciação. Homologadas, conforme Resolução nº. 60/2009/COUNI.  2- Ata da 23ª 33 

Reunião Ordinária:  Em apreciação.  Aprovada. 3 – Resoluções de n
os

 52, 53, 56, 57 58/2009 34 

emitidas ad referendum: Em apreciação. a) Resolução nº. 52/2009 – referente à dispensa das 35 

atividades administrativas na UFGD no dia 12/06/2009. Homologada conforme Resolução nº. 36 

60/2009/COUNI;  b) Resolução nº.53/2009 – referente à celebração de Contrato entre a UFGD 37 

e a Fundação de Apoio ao Ensino, Pesquisa e Extensão – FUNAEPE, visa ndo contratar a 38 

prestação de serviços técnicos de apoio necessários à implementação e desenvolvimento de 39 

atividades no âmbito do Projeto do Curso de Especialização em Segurança Pública e 40 

Cidadania. Homologada conforme Resolução nº. 60/2009/COUNI; c) Resolução nº. 56/2009 – 41 

referente à celebração de convênio entre a UFGD e o Instituto Rio Grandense do Arroz – 42 

IRGA, visando à concessão de estágio curricular aos acadêmicos regularmente matriculados 43 

nos cursos de graduação da UFGD. Homologada conforme Resolução nº. 60/2009/COUNI; d) 44 

Resolução nº. 57/2009 – referente à celebração de Acordo de Cooperação Internacional entre a 45 
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UFGD e a Universidade de Jáen, visando uma cooperação científico-cultural entre ambas as 46 

Instituições. Em discussão. O conselheiro Reinaldo propôs que os próximos convênios desta 47 

natureza, a Divisão de Convênios e a Comissão verifiquem o prazo de vigência dos mesmos, 48 

que sejam de no mínimo 2 (dois) anos. Aprovado. Após discussões o presidente colocou em 49 

votação a Resolução, a qual foi homologada conforme Resolução nº. 60/2009/COUNI; e) 50 

Resolução nº. 58/2009 – referente à celebração de Convênio entre a UFGD e a Associação 51 

Beneficente Douradense, visando concessão de estágio curricular em regime de internato aos 52 

acadêmicos do curso de Medicina da UFGD. Homologada conforme Resolução nº. 53 

60/2009/COUNI; 4 - Expediente: Não houve assuntos. 5 – Res. 68/2009/CEPEC – Em 54 

apreciação a Resolução do CEPEC aprovando a inclusão excepcional da professora Lisandra 55 

Pereira Lamoso no Plano Anual de Capacitação Docente da FCH para o ano 2009. Aprovada 56 

conforme Resolução nº. 61/2009/COUNI; 6- Oficio Banco do Brasil – oficio do Banco do 57 

Brasil enviado à reitoria em 27/02/2009, apresentando uma proposta para cessão de área da 58 

UFGD para construção de Agência Bancária, com aproximadamente 600m2, dotada de infra-59 

estrutura de água, esgoto, energia elétrica de baixa tensão trifásica e telefonia. A Universidade 60 

ofereceu ao Banco uma área de aproximadamente 60m2, dentro do projeto do “Centro de 61 

Convivência”, mas a instituição solicitou uma área maior, justificando ser a metragem 62 

insuficiente para atender a instalação da agência. Em discussão. O presidente disse que no 63 

projeto do Centro de Convivência, há salas disponíveis para comportar uma agência bancária, e 64 

que os dois bancos públicos, Caixa Econômica e Banco do Brasil, foram procurados para 65 

manifestar interesse. A Caixa acatou a idéia de alugar, já o Banco do Brasil preferiu construir. 66 

Neste sentido, o presidente solicitou ao Conselho autorização para negociar a proposta não 67 

somente com o Banco do Brasil, mas também com a Caixa Econômica.  O conselheiro 68 

Reinaldo, disse que a área solicitada pelo banco é grande, seria interessante negociar uma 69 
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metragem intermediária, e que do ponto de vista técnico, outros bancos também podem se 70 

interessar. Após discussões foi colocada em votação a seguinte proposta: autorizar a 71 

administração a negociar com as Instituições bancárias interessadas. Aprovado.  7- Plano de 72 

Reestruturação de Telefonia Fixa - Unidade II – A PROAP apresentou uma proposta com 73 

objetivo de expandir a telefonia fixa da UFGD na Unidade II, direcionando investimentos 74 

necessários para suportar a expansão acelerada que UFGD está passando, de forma clara e 75 

concisa. Nestes últimos meses, a PROAP tem recebido diversas solicitações para instalação de 76 

novos ramais. Assim, a Coordenadoria de Informática, realizou um levantamento em cada 77 

Unidade Acadêmica e Administrativa para quantificar as necessidades seguindo os critérios 78 

racionalizados. Diante disso, apresentou ao Conselho a proposta de utilização da telefonia na 79 

UFGD. Em discussão. A conselheira Rozanna propôs adotar um código para liberação de 80 

linhas diferentes, restringindo por pessoas ao invés de área. O conselheiro Reinaldo propôs 81 

alterar o termo “categoria” por “perfil” e também solicitar telefones públicos, no mínimo 2 82 

(dois) por Unidade Acadêmica.  A conselheira Silvana, disse que a proposta de código é 83 

interessante, principalmente levando-se em conta o alto custo das ligações para celular, pois a 84 

liberação deste tipo de linha geraria um impacto financeiro grande.  O conselheiro Reinaldo 85 

propôs um ramal em todos os laboratórios, e ao invés de código/senha, adotar cotas. O 86 

conselheiro Franz, disse que o Sindicato dos Técnicos solicitou telefones públicos junto ao 87 

Órgão competente e foi informado que no momento não será possível atender, mas um estudo 88 

está sendo feito para os próximos meses. Concedida a palavra ao professor Marcos Paulo, 89 

Coordenador de Informática para esclarecimentos. O professor disse que uma Central 90 

Telefônica está sendo implantada, a qual será tarifária, e possibilitará relacionar todos os custos 91 

gastos de cada ramal. Após discussões o presidente disse que, levando em conta as propostas 92 

de ampliação de ramais, uso do celular e o impacto financeiro, o assunto seria remetido a 93 
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PROAP para complementação e retornaria na próxima reunião do Conselho. Em votação este 94 

encaminhamento. Aprovado. 8- Comissão de Convênios - O Presidente disse que os 95 

Convênios seriam apreciados na reunião extraordinária do Conselho. 9- Comissão de 96 

Legislação e Normas – a) Parecer nº. 01/2009/CPLN - Regimento da Fazenda Experimental 97 

de Ciências Agrárias. Em apreciação. O conselheiro Reinaldo propôs alterar o nome para 98 

“Fazenda Experimental da UFGD”. Segundo o presidente na criação da fazenda houve um 99 

acordo político e aprovado no COUNI. O conselheiro José Benedito foi favorável a mudança 100 

do nome, justificando que o Órgão envolve três Unidades Acadêmicas, não somente a FCA. O 101 

conselheiro Reinaldo retirou sua proposta. O conselheiro Guilherme propôs alterar para 102 

“Fazendo de Ciências Agrárias e Ambientais”. Após discussões o Presidente colocou em 103 

votação as seguintes propostas: a) manter o nome atual: 14 votos; b) alterar: 12 votos. Mantido 104 

o nome Fazenda Experimental de Ciências Agrárias/UFGD. No Art. 2º a Comissão propôs 105 

adequar a redação, considerando que o artigo está confuso. Aprovado. Propôs também alterar o 106 

inciso II para parágrafo único. O conselheiro Reinaldo propôs que este inciso seja inserido nas 107 

disposições transitórias. Aprovada a proposta do conselheiro. O conselheiro Marcos enfatizou 108 

que o nome fantasia “FAECA” deveria ser trocado. O conselheiro Reinaldo sugeriu que as 109 

propostas de nomes sejam encaminhadas ao Conselho, pelo Diretor da Fazenda. O presidente 110 

acatou a proposta. A partir do Art. 4º a Comissão propôs alterar o termo “Conselho Diretivo” 111 

por “Conselho Diretor”. O conselheiro Reinaldo propôs “Conselho gestor”. Em votação. 112 

Aprovado “Conselho Gestor”. No Art. 5º. O conselheiro Reinaldo propôs acrescentar 113 

“deliberativo no âmbito de suas competências”. Aprovado. No Art. 6º a conselheira Márcia 114 

propôs inserir um inciso com o representante da FCS, justificando que a Faculdade já trabalha 115 

com projetos na Fazenda e seria importante ter um representante no Conselho Gestor.  O 116 

conselheiro Guilherme defendeu a inserção de um inciso com representação discente da 117 
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graduação. O conselheiro Reinaldo propôs alterar nos incisos o termo: “designados pelo 118 

Diretor” por “designado pelo Reitor”.  Com relação a participação da FCS na Unidade, o 119 

presidente informou que um Órgão Suplementar é criado a partir da necessidade de três 120 

Unidades Acadêmicas. O conselheiro João Dimas concordou na participação da FCS. O 121 

conselheiro João Carlos manifestou interesse da FCH também fazer parte do Conselho Gestor 122 

da Fazenda, justificando que o Curso de Geografia tem projetos sendo desenvolvidos na 123 

Unidade. Após discussões o presidente colocou em votação as seguintes propostas: a) inclusão 124 

da FCS – aprovado com um voto contrário; b) o termo “designado pelo Reitor”. – Aprovado; c) 125 

Inclusão da FCH – aprovado com um voto contrário. Neste artigo o conselheiro Reinaldo 126 

propôs supressão do parágrafo único. Aprovado. No Art. 9º o conselheiro propôs também, a 127 

supressão do termo “exercido preferencialmente por servidor lotado na FAECA/UFGD”. 128 

Aprovado. O Art. 10 foi suprimido por consenso. O conselheiro Reinaldo fez as seguintes 129 

propostas: - Art. 17, inciso VI complementar a redação com o termo “conforme 130 

regulamentação específica”. Aprovado. - Art. 18, inciso X supressão do termo “as faculdades 131 

integrantes”. Aprovado. - Art. 19, inciso IX, alterar o termo “o órgão competente da UFGD” 132 

por “setores da UFGD”. - Art. 21, suprimir o inciso VIII e suprimir parcialmente o IX. 133 

Aprovado.  A partir deste item o presidente colocou em votação o horário da reunião. 134 

Aprovada a continuação até finalizar o Regimento e o restante da pauta ficaria para a reunião 135 

extraordinária, na próxima semana. O conselheiro Reinaldo propôs mais alterações, conforme 136 

segue: - Art. 23, caput, supressão do termo “desenvolvimento institucional” e alterar a redação 137 

para “projetos e programas”. Aprovado. - Art. 24, supressão parcial do caput, “doações e 138 

legados que receber, e animais doados, adquiridos e nascidos na Fazenda”. Aprovado. - Art. 28 139 

acrescentar um inciso com a seguinte redação: “por deliberação do COUNI”. Aprovado. – Art. 140 

29, supressão do termo “revogadas as disposições contrárias”. Aprovado. Não havendo mais 141 
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alterações, o presidente disse que reunirá com as faculdades novas para resolver como será a 142 

participação das mesmas na Unidade e assim retornar na próxima reunião para deliberação e 143 

aprovação do Regimento. Nada mais havendo a tratar o Presidente agradeceu a presença de 144 

todos e encerrou a reunião às dezessete horas e trinta minutos. E para constar, eu, Tania 145 

Jucilene Vieira Vilela, secretária, lavrei a presente Ata que, lida e achada conforme, será 146 

assinada por mim e por todos os presentes. Dourados 28 de agosto de 2009. 147 

Tania Jucilene Vieira Vilela______________________________________________________ 148 

Prof. Damião Duque de Farias____________________________________________________ 149 

Prof. Ademir Antunes Moraes____________________________________________________ 150 

Profª. Maria do Carmo Vieira____________________________________________________ 151 

Prof. Sidnei Azevedo de Souza___________________________________________________ 152 

Profª. Silvana de Abreu_________________________________________________________ 153 

Profª. Célia Regina Delácio Fernandes_____________________________________________ 154 

Profª. Dionise Magna Juchem____________________________________________________ 155 

Prof. José Gomes da Silva_______________________________________________________ 156 

Prof. José Benedito Perrela Balestieri_____________________________________________ 157 

Prof. João Carlos de Souza______________________________________________________ 158 

Profª. Márcia Midori Shinzato____________________________________________________ 159 

Prof. Reinaldo dos Santos_______________________________________________________ 160 

Prof. Rodrigo Garófallo Garcia___________________________________________________ 161 

Prof. Wellington Lima dos Santos_________________________________________________ 162 

Prof. Amilton Luiz de Novaes____________________________________________________ 163 

Prof. João Dimas Graciano______________________________________________________ 164 

Prof. José Carlos Chaves________________________________________________________ 165 
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Prof. Osvaldo Zorzato__________________________________________________________ 166 

Profª. Maria Aparecida Garcia T. C. Machado_______________________________________ 167 

Prof. Rafael Tavares Peixoto_____________________________________________________ 168 

Profª. Rosilda Mara Mussuri F. Silva______________________________________________  169 

Profª. Rosimeira Messa Nogueira_________________________________________________ 170 

Profª. Rozanna Marques Muzzi___________________________________________________ 171 

Prof. Tarcisio de Oliveira Valente_________________________________________________ 172 

Prof. Marcos Antonio da Silva____________________________________________________ 173 

T.A.Franz Maciel Mendes_______________________________________________________ 174 

T.A.Gilberto Dourado Braga_____________________________________________________ 175 

T.A.Marcos Antonio Dias Ribeiro_________________________________________________ 176 

T.A.Vagno Nunes de Oliveira____________________________________________________ 177 

Acad. Guilherme Martins Ribeiro dos Santos________________________________________ 178 

Acad. Pedro Ricardo Ubirajara Franzon____________________________________________ 179 


